

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0'25 pesetas.  
Fuera, trimestre 1 id.

Número suelto 5 cents.



# LA LEALTAD

SEMENARIO POLITICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, 41

La correspondencia á la Redacción  
Anuncios y comunicados á  
precios convencionales.



## A LOS LABRADORES

### LA AGRICOLA ILICITANA Y EL PARTIDO CONSERVADOR

«La Libertad» y Sansano, órgano y organista respectivamente, del chisme y del enredo, tratan de presentar distanciadamente a los labradores y á la «Agrícola Illicitana, del partido conservador local. Y nosotros que estamos aquí para desenmascarar embusteros, quitar la venda de los ojos á los incautos y dirigir por el camino recto á la opinión, no podemos tolerar, porque nos toca muy de cerca, ese absurdo coqueteo del Sr. Sansano con todos los partidos políticos locales, ese doble juego que ya no puede engañar á nadie y que con la mayor frescura del mundo le hace decir en letras de molde que no sabe lo que es hoy, ni lo que será mañana. Nosotros sí que lo sabemos, y porque lo sabemos se lo vamos á decir á él y á los labradores.

El señor Sansano no tiene perdón de Dios. Es un político fracasado, con el fracaso más inmenso que conoce la historia política de Elche. Tuvo la suerte inmerecida de reunir á su lado, allá por el año 1911, lo mejor del pueblo y lo mejor del campo. Hombres de buena fé pusieron sus ideales y sus anhelos en sus manos pecadoras, inquietas y saltarinas, —manos locas de pianista malo que no conocen el sonido de las teclas que tocan,— y todo aquel movimiento espontáneo y entusiasta, se deshizo, se disolvió como el terrón de sal en el vaso de agua. ¿Como se las compuso, de qué torpe manera se las compuso para acabar con el inmenso aluvión de gente que se puso á su lado? Chismorreando.

El pequeño chisme ha sido siempre su arma política. Con el chisme deshizo, desconvirtió el primitivo partido canalejista, con él ahuyentó de su lado al partido republicano, con él disgustó á los socialistas, y con él, en fin, y con algo más de que seguiremos ocupándonos, ha conseguido quedarse sólo. Sólo un hombre que hace cuatro años tenía á todo el pueblo.

No tiene perdón de Dios.

Porque habéis de saber labradores de la Agrícola y de fuera de la Agrícola, que Sansano en Elche, donde la mayoría de las

gentes saben leer y escribir, no tiene á nadie; á nadie. Y es natural que así le haya sucedido. El pueblo no sigue nunca á los hombres que no saben lo que quieren; hombres que trataron como todos recordareis, que trataron al jefe del partido liberal Sr. Gomez, y que después, por un plato de lentejas, le aplauden á rabiarse hasta aquella medida (nunca empleada por el partido conservador) de mandaros al campo un agente ejecutivo á hacer embargos á rajatabla, á traerse carros y mulas y gallinas y aperos de labranza; hombres que sin razón ni motivo que lo justifique, trataron últimamente tan mal al partido conservador, del que solo ha recibido atenciones y deferencias; hombres, que sin empacho alguno como si trataran de **borregos**, van por los despachos políticos ofreciendo unos votos de labradores, que solo están en su imaginación, á cambio de favores que solo á él alcanzan; hombres en fin que tras de anunciar que venían á la Comunidad á regenerarla, han llegado allí con los votos de los demás á hacer una labor, desastrosa promoviendo pleitos por un quitame allá esas pajas, á costa de los labradores, para que vivan bien los amigos.

Y á hombres así, con tantas faltas y tan poco arraigo en la opinión no se les puede consentir, que con el chisme y el enredo traten de distanciar á los labradores de un partido como el conservador, que tuvo siempre en cuenta las circunstancias difíciles que atravesaran, y nunca, **nunca** les mandó al campo, como lo hizo el partido liberal, un agente ejecutivo que á rajatabla lo embargase todo y que hiciese otras muchas cosas que vosotros los labradores sabéis mejor que nosotros. ¿Es verdad, eso Roberto? ¿Es verdad, Tomás Boix? ¿Es verdad, representante de la Agrícola en Asprillas? ¿Es verdad, representantes de todos los partidos rurales? ¿Es verdad, señor Presidente de la Agrícola?

El partido conservador, no quiere mal á la Agrícola. Miente villanamente quien afirme eso, y muy pronto se demostrará. El partido conservador, de Elche



## JUAN CAMPOS MARTINEZ

Falleció en esta Ciudad el día 18 de los corrientes

á los 18 años de edad

R. I. P.

Sus padres, Antonio Campos Soler y Asunción Martínez Martínez; abuelos, Juan Campos Maciá y Francisca Soler Galán; tíos, Teresa, Carlos, Antonia y José M.<sup>a</sup> Campos Soler; tíos políticos, sobrinos y demás parientes,

PARTICIPAN tan sensible pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones, por lo que quedarán agradecidos.

Elche y Octubre de 1917.

por deseo expreso del Diputado D. Salvador Canals y del Jefe local D. Andrés Tari, desea una amistad fuerte y duradera con la Agrícola y con todos los labradores; y bien claro está dicho eso, en una carta que tiene el presidente de la Agrícola desde hace veinte días, del caracterizado conservador D. Daniel Fenoll, ofreciéndosele para exponer á los labradores el programa que con respeto á ellos desenvolverá el partido conservador.

Basta ya de chismes y de enredos. LA LEALTAD no puede ser maliciosa para la Agrícola. Para Sansano, ya es otra cosa. Nos pone en el caso de corresponderle.

La Agrícola merece nuestra simpatía y nuestros respetos.

**Sansano no es la Agrícola.**

## ¡FUERA CARETAS!

No serían necesarias estas cuatro palabras, bien meditadas, aunque trasladadas al papel por una inteligencia bastante roma, si las circunstancias no obligaran á hacer abrir los ojos á tanto y tanto ignorante, como en el mundo existen, que con mentiras y patrañas se les encubren las verdaderas tramas de la política; hablemos claro.

El partido liberal que acata como jefe local al señor Gómez (don Manuel), vivió con muy cordiales relaciones políticas y particulares, con don Alberto Ganga y con todos los que á las

órdenes de aquel componíamos el partido conservador.

De repente y sin que á punto fijo se sepan, ó puedan apreciar las razones que hayan podido existir para un rompimiento tan inesperado, tan ilógico, y tan duro, no puede estar al alcance de los que no conozcan la entraña de la política liberal.

Cuando subió al poder el partido liberal tenía este cinco concejales en el municipio, cuyos cinco concejales, ocuparon la presidencia y las cuatro primeras tenencias.

El partido conservador, entregó en los quince primeros días, todos los arbitrios que tenían en disfrute, todas las plazas de secretaria y municipio, y todo cuanto *debe* pertenecer á el partido en el poder.

A la más leve insinuación se le entregó la presidencia de la Junta del Censo, cuyo Presidente la venía desempeñando, sin molestias, ni empages, por espacio de diez años, y el Sr. Gómez, dispuso que ocupara dicho cargo otro vocal de dicha junta, cuyo puesto en la misma lo debía *findirectamente* al propio señor Pérez, presidente dimisionario.

Que ha pasado aquí, para que después de esta noble conducta haya venido la guerra sin cuartel que hacen los liberales, dirigida, alentada y empujada por el mismo Sr. Gómez, á quien tanto favoreció el partido conservador? Nadie lo sabe.

Hay además otras circunstancias que afean todavía más la conducta *informal* del señor Gómez.

Este prometió formalmente á quien le cedió la presidencia de la indicada Junta del Censo, que inmediatamente que cambiara la política, volverían las cosas á su curso natural, puesto que dimitiría dicho cargo el tal Presidente.

Pero la formalidad, la palabra del Sr. Gómez, no se vió por parte alguna, negándose tenazmente á dar cumplimiento á sus promesas.

Esta conducta jamás, empleada por el partido conservador, ha traído aparejadas las *sinvergüenzas* que se ponen como espectáculos de edificante enseñanza, en las sesiones del Municipio, y de cuyas *desvergüenzas* solo hay un responsable moral, director de toda esta trama.

Y como mi experiencia política, mi edad avanzada, la representación que, quizás indebidamente me dieran en la política D. José Gómez Aznar, queridísimo y entrañable amigo mío y de toda mi familia, padre de D. Manuel, no tengo absolutamente ningún inconveniente, en decir que el que escribe estas líneas y está dispuesto á sostener cuanto aquí dice, es el que estará siempre del lado de la verdad y de la justicia.

JOSÉ PÉREZ.

## PIMIENTA Y SAL

Nos parece que el Sr. Alonso, que se mostraba tan reaccionario á hacer efectiva en arcas municipales la cantidad de pesetas que pagó á su hijo sin haber porqué, va pagándolas poco á poco; pues resulta, que las actas notariales que ha hecho y hará extender, le costarán una cantidad muy aproximada á la que adeuda al Municipio. Unido esto, á la liquidación que tiene que hacer ante los Tribunales de Justicia, y los sinsabores y disgustos que tales trámites han de ocasionarle, nos induce á la siguiente pregunta: ¿No le hubiera sido mucho mejor al Sr. Alonso acatar el plazo de tiempo que se le asignaba para pagar la cantidad que debe? Nosotros creemos que sí.

\*\*

Al Sr. Alonso le sabe mal que un hijo del actual y digno alcalde de nuestra ciudad estuviese empleado en dos sitios durante la pasada etapa de mando de los conservadores, pero lo más gracioso de la argumentación del Sr. Alonso, es que, un empleado de las oficinas municipales no puede ser empleado de otro sitio. ¿Donde ha estudiado esto el señor Alonso? Al Municipio señor Alonso, NO le incumbe, que un empleado de las oficinas municipales sea empleado de otras ofi-

## ACADEMIA DE FRANCÉS

DIRIGIDA POR EL PRESBITERO

D. Lorenzo Torres Serrano

Calle del Salvador, núm. 17, ELCHE

En esta Academia se atenderá de un modo especial á la enseñanza práctica del francés, explicándose también, á voluntad del alumno, los textos de Institutos, Escuelas normales, Carreras militares y de Comercio.

### HONORARIOS

Clase diaria. . . 10 pesetas.  
Id. alterna. . . 7'50 id.

### Clase especial para un solo alumno

Diaria. . . . . 15 pesetas.  
Alterna. . . . . 10 id.

### HORAS CONVENCIONALES

cinas, si el tal empleado cumple con su deber. Al Municipio señor Alonso, Sí que le incumbe, que un empleado de sus oficinas, no asista nunca, al trabajo de las mismas esté ó no esté empleado en otras oficinas.

¿Y eso señor Alonso, que lo sabe el pueblo lo ignoraba usted, tan conocedor y cumplidor de leyes y deberes?

\*\*

«La Libertad» nos anuncia en unas líneas, que la sociedad «Agrícola Illicitana» piensa reunir á todos los socios ó á la Junta directiva para tomar acuerdos sobre lo que se debe hacer contra nosotros, por publicar un *entrefilet*, en que aludíamos á dicha sociedad.

¿Pero es que dicha sociedad no tiene otras cosas porque preocuparse?

Con toda humildad, respeto y hasta de rodillas, pedimos al señor Sansano, alma de esa sociedad, que aconseje á los individuos que integran la Junta directiva, para que el fallo que contra nosotros recaiga, no sea duro ni mucho menos la pena de muerte, pues desde que leímos el párrafo de marras, que tenemos el alma en un hilo, pensando lo menos, en el destierro que nos impondrán esos señores.

¡Eso es terrible! Esperamos con impaciencia la pena, é imploraremos si es necesario la misericordia de los Monarcas españoles.

DOS CINCUENTA.

## COSAS DE «LA LIBERTAD»

### LAS NUEVAS ESCUELAS

El jefe de «La Libertad» tiene cosas estupendas. Se hunde se ahoga á la carrera y necesita argumentos para combatir á los adversarios.

Y como los inmejorables procedimientos administrativos y la campaña de moralidad emprendidos por el partido conservador no le

ofrecen motivos de censura, él exprime su cerebro é inventa una patraña conque continuar combatiendo.

Ahí ha estado callando como un muerto durante la actuación del partido liberal, á las subastas de ventajilla, á las persecuciones, á los embargos del agente ejecutivo, á los suministros ilegales de materiales, á toda esa cloaca inmune que ahora se está destapando. Particularmente, hablaba mal de todo eso; particularmente, criticó y juzgó muy mal la creación de las once escuelas que ninguna falta hacen, puesto que á las existentes apenas acuden niños. Pero en «La Libertad» y en los cabildos ya era otra cosa; aplausos por aquí, aplausos por allá, ante la perspectiva de que las elecciones municipales pudieran hacerse por el partido liberal.

Nosotros que sin ser tan *hacendistas* como Sansano procuramos estudiar las cosas cuando es necesario y no hablar de memoria, vamos á explicarle al pueblo con números á la vista lo que van á costarle todos los años al Ayuntamiento esas once escuelas que los liberales han creado en la Gaceta diciéndole á todo el mundo que había de pagarlas el Estado. Eso no es cierto; es un regalo que se nos hace con nuestro dinero y vamos á demostrarlo.

### Pagará el Ayuntamiento.

	Pesetas
11 Maestros á 1.000 Pesetas anuales. . . . .	11.000
Material para las escuelas. . . . .	2.760
Alquiler de 8 casas campo á 120 pesetas . . . . .	960
Alquiler de 3 casas pueblo á 300 pesetas . . . . .	900
11 instalaciones á 250 . . . . .	2.760
TOTAL . . . . .	18.360

Ante este regalo que los liberales han hecho al pueblo de Elche celebrado y aplaudido con el parche de «La Libertad», el Ayuntamiento viendo que con el *cupo del cabezaje* subido (que subirá sin Sansano) no hay suficiente para atender á esa enormidad de gastos ha resuelto aumentar á la contribución industrial exclusivamente el tanto por ciento de recargo municipal.

Pues eso tan racional, tan justo, y tan lógico, después de la lamentable equivocación de los liberales, sirve á «La Libertad» para batir el parche de los enredos y decir que van á aumentarse todas las contribuciones, la rústica, la urbana ¡que se yo cuantos chismes y cuantas majaderías!

No, órgano del partido independiente; el trece por ciento sobre industrial que actualmente se cobra como recargo municipal importa 6.345'66 pesetas; el diez y nueve por ciento que se aumenta sobre industrial asciende á 15.633'95 ó sean 9.288'29 pesetas más de lo que se está cobrando. De modo que para llegar á las 18.360 pesetas que las escuelas creadas nos traen de gasto anualmente faltan 9.071 pesetas 71 céntimos que saldrán Sr. Sansano del mayor ingreso del consumo de carnes, del mayor cupo del arriendo del cabezaje y de los demás arbitrios. No le quepa duda al Sr. Sansano; nos bastamos y nos sobramos para hacer administración y para demostrarlo invitamos al señor Sansano á que compare los ingresos obtenidos por consumo de carnes desde que es poder el partido conservador con iguales meses del año pasado que mandaban los liberales. ¡Compare el Sr. Sansano! ¡Ah compare, comparito! ¡A que no compara! Ya compararemos nosotros en una estadística que tendremos el gusto de publicar á fin de año.

\*\*\*

## AYUNTAMIENTO

Con un lleno rebosante, como si el público sintiera en su noble pecho el deseo de la lidia torera, acudió con avidez al ruedo municipal para admirar el arte del Belmonte illicitano.

La corrida fué morrocotuda por que raras veces se ha dado tan buena mañana como la del viernes último. El ganado salió bravo y acometió recargando en todos los tercios proporcionando caídas de latiguillo por que remataba en las mismas tablas. Fué de ver, como dijo el otro, el atolondramiento de la cuadrilla y la ofuscación del astro. Se hizo un lío y se constituyó en fiscal y acusador de sí mismo, echándose en cara con asombro del respetable, enormidades realizadas por él mismo, aunque no tuvo el valor de concretar nada, porque el miedo le roía los huesos y la tenaza del despecho le oprimía el corazón.

Nosotros disfrutamos la mar cuando le veíamos el trapo entre las piernas, la monterera ladeada y la faja arrastrando corriendo medroso para alcanzar la barrera. No parecía el de otras veces, porque no es lo mismo correr que huir de la quema. Su arte quedó por los suelos y no quedó de él más que el grito clásico que constituye la nota

típica de su toreo. Dejármelo solo parece que decía, que me lo como crudo, y á fuerza de libaciones acuáticas porque puso cara el agua, recobró un tanto su valor para exclamar en el paroxismo de la furia, aquellos apóstrofes clásicos que son los molinetes retóricos á que nos tiene acostumbrados ¡Pueblo que me oye, concejales que me escuchan! ¡¡Ah!! ¡¡Oh!!

Por fin en el último toro que fué el bicho más temible de la mañana, de la ganadería de Adoquines de Torremanuel, ya no pudo más y en indecente bajonazo salió de él, no sin antes dar los consabidos tres pasos adelante y otros tres atrás para perfilarse y huir como Dios le dió á entender.

Pobre Tomás; ya no hay arte ni hay toreros, como dijo el abuelo de la Canción de la Lola. Si todas tus habilidades son la soberbia del grito, cree firmemente que tu toreo está pasado de moda y ni en el Rastro vas á encontrar quien te compre el traje de luces.

\* \*

Se acabó la guasa viva. Ahora vá en serio.

De entre los muchos asuntos que ocuparon la atención del Ayuntamiento el más importante fué el expediente de los adoquines, que para el señor Alonso pesaban como piedra viva, y la moción de la Alcaldía sobre las ilegalidades de los pagos y aun de las diligencias del contrato.

Es una friolera, como si digéramos una pequenez, la diferencia entre el tipo de subasta y el precio del remate, porque no hay para que estimar los metros de pavimento desde la calle Canalejas hasta el paseo de la Estación.

Pero lo más chusco, por no decir lo más fresco, es la afirmación de que el contratista no hizo las obras.

En qué quedamos, D. Tomás? Si hubo contrato ¿por qué no se le pagó al contratista? Si no lo hubo, ¿por qué se pagó por la comedia de simular una subasta y de instruir un expediente?

No lo aseguraremos en firme, pero á juzgar por la impresión que el hecho produjo al público, la obra del adoquinado parece realizada por administración más que por contrata, porque ciertamente al contratista no se le paga conforme al derecho que nace de la adjudicación del remate; pero como resulta que el mismo maestro albañil que servía al Ayuntamiento cuando era Alcalde D. Tomás Alonso, es el rematante de la subasta, están demás todos los comentarios y cedemos la palabra al Sr. Mollá en la fundamentada moción de que dió cuenta y que tomada taquígraficamente dice así:

**AL M. I. AYUNTAMIENTO**

Señores Concejales: Persistiendo esta Alcaldía en el propósito de sanear la administración municipal para corregir las deficiencias

que hayan podido padecerse en anteriores épocas, ha tenido ocasión de observar una ilegalidad que ofrece á la consideración del Ayuntamiento para que se digne acordar lo que en justicia estime más procedente.

En el plausible afán de mejorar el ornato público de la Ciudad, acordó el Ayuntamiento en 14 de Febrero del año último el adoquinado de la calle de Cánovas del Castillo, plaza de la Merced y paseo de Francos hasta la escalinata del de la estación. Formalizadas las diligencias del expediente y celebrada la oportuna subasta, se adjudicó el remate al único postor D. José Penalva Ferrández, por el tipo de licitación de diez pesetas, cincuenta céntimos el metro cuadrado, aunque el rematante solo ofreció en el pliego presentado y suscrito por el mismo, á razón de cinco pesetas, cincuenta céntimos.

La enorme diferencia entre el precio ofrecido por el licitador y el de adjudicación, no deja de ser un defecto de importancia tan decisiva, que bastara por sí para invalidar el contrato, pero aun dispensando esto, por si pudiera llegarse en una interpretación de benevolencia á estimarse como equivocación perdonable, no me propongo insistir sobre ella.

Pero lo que no puede dispensarse, por que constituye una infracción legal, notoria, que lesiona gravemente los intereses del Ayuntamiento y envuelve responsabilidad criminal, es el hecho de haber pagado indebidamente á quien no es acreedor por concepto de dichas obras.

En efecto, el gasto total de las mismas, importa 9.871 pesetas 25 céntimos, descompuesto en la siguiente forma, que es como se ha pagado según los respectivos libramientos:

A Carlos Pastor, por adoquines . . . . .	6.302'40
A Blas Orts, por materiales . . . . .	1.758'75
Al Depositario, por jornales . . . . .	878'00
Al mismo, por portes del ferrocarril . . . . .	932'10
TOTAL . . . . .	9.871'25

¿Ante claridad tan meridiana, no es justo expresar que se ha pagado á quien no es acreedor? Dejaría de ser procedente el pago al rematante del importe de las obras por que las tiene ejecutadas según la contrata. ¿Podría alegar el Ayuntamiento alguna justificación legal si le reclamara el Sr. Penalva el pago?

Estas consideraciones las abandono al conocimiento de la Corporación, para que juzgue del proceder de una gestión administrativa pregonada á tambor batiente, cuando no es más que interminable serie de ilegalidades con responsabilidad criminal cuya sanción está comprendida en el artículo 408 del Código Penal y alcanza de lleno á D. Tomás Alonso Blasco como ordenador de pagos, por haber dado

á los caudales afectos á su administración, una aplicación pública diferente de aquella á que estaban destinados.

Determinado y concreto el hecho, nada he de añadir, llamando solo la atención, de que el Ayuntamiento, luego de haber contratado unas obras de adoquinado y ejecutadas estas, por estar pagadas á quien no es acreedor, tiene obligación por consecuencia del contrato, de satisfacer su importe á la persona que reconoció como adjudicataria de la obra según la subasta celebrada, produciéndose con ello un perjuicio estimable en cantidad igual á la pagada indebidamente por el Alcalde ordenador de pagos.

Mucho sentiría, que en estos tiempos en que tanto impera la soberbia en el corazón humano, se interpretara torcidamente el móvil de este expediente, cuyas hojas son como colgaduras de gala en la fiesta de la moralidad, por que nunca falta una voz aún que débil como la de quien tiene el honor de dirigirse á vosotros, que lo haga en nombre de la justicia y arranque á la hipocresía, el antifaz, puesto que el problema de triunfar ofrece siempre serias dificultades, cuando la empresa no vá acompañada de la razón.

Es mucho más grande hacer que padecer. El sufrimiento estéril, es fuerza perdida y quien no procura un bien, contribuye á que prospere el mal.

Fundado el exponente en los razonamientos precedentes, tiene el honor de proponer al Ayuntamiento, que para evitar que su silencio sea una aprobación tácita de las ilegalidades enumeradas se dé cuenta asegurada de este expediente y del de subasta de las obras, al Juzgado de Instrucción de este partido, para que en el respectivo sumario se depuren las consiguientes responsabilidades á quien corresponda.

Casa Consistorial de Elche á 10 de Octubre de 1917.

PASCUAL MOLLÁ.

**DEPORTES**

En el campo de «Illice F. C.» se jugó el domingo próximo pasado el partido anunciado entre los primeros equipos de *Gimnástica e Illice*.

Son las cuatro cuando ambos equipos se alinean á las órdenes del referé Sr. Lozano. En el equipo de la «Gimnástica» notamos una innovación, el medio centro es el del «Sporting» Sr. Guillén.

Empieza el juego dominando ligeramente «Gimnástica» dominio que dura poco pues los delanteros de «Illice» aprietan bastante equilibrándose la lucha hasta que termina el primer tiempo.

En el segundo vemos grandes deseos de marcar goal por una y otra parte, poco á poco se acentúa la superioridad de «Illice» que pone

á prueba al excelente goalkeeper de «Gimnástica», en uno de los avances recoge el balón G. Sansano que ha pasado á extremo izquierda, dribla á los contrarios y schuta colosalmente apuntándose el primer y único goal para su equipo.

Entusiasmado «Illice» juega como él sabe hacerlo pero un incidente ocurrido en el campo y la retirada del equipo contrario impide se apunten más goals terminando el encuentro con la victoria de «Illice» por un goal.

Nos reservamos la opinión que nos mereció el referé, hubo momentos en que no le comprendimos como sucedió en la siguiente jugada; á punto de schotar el señor Ferrández (de «Gimnástica») es cargado legalmente por el señor García pero el referé castiga la jugada ordenando un saque de corne. El capitán del equipo negro amarillo ordena á uno de sus jugadores que detenga el balón para que explique el señor referé la jugada por él entendida de modo tan erróneo, pero dicho señor recoge el balón y ordena vuelva el juego al centro; francamente, no le comprendimos como no le comprendió el público que le dió varias veces pruebas de su descontento.

EL MISMO.

**NOTICIAS**

**Nobramiento**

El viernes tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro querido amigo el presbitero D. Antonio García Juan, de Santapola que vino á despedirse de sus amigos antes de marchar á Palencia de cuya catedral ha sido nombrado Beneficiado, merced á las valiosas gestiones de nuestro ilustre jefe D. Salvador Canals.

Al nuevo Beneficiado de deseamos muchos ascensos en su brillante carrera eclesiástica.

\* \*

**Kursaal**

Por exceso de original, no hemos podido publicar la reseña de las funciones que dió la compañía Guerrero-Mendoza.

En el próximo número la insertaremos.

**ÚLTIMA HORA**

**Formentera, 20.—6 mañana**  
Ha salido del sepulcro cual Lázaro, «Trabajo».

**LEADER socialista continúa percibiendo sueldo jefe liberal.**

**Preocúpase solventar defraudados «Cooperativa», «Fábrica Quinset» y «Camarróches».**

«LA CANERA»

\* \*

**Hondón Nieves—7 mañana.**  
Esperamos impacientes SOCIO-VIVO, asegurado pajaros recomendado por Presidente. LINARES.

SECCION DE ANUNCIOS

**Severino Quiles Maruenda**

**ZAPATERIA**

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS

Prontitud, Elegancia y Economía

Sagasta, 4. ELCHE

**CAFÉ**

**Pascual Martínez Ruiz**

Canalejas, 22

ELCHE

**HOTEL DEL COMERCIO**

**Hijos de Francisco Román**

Troneta, 3 y Plaza Mayor, 22

ELCHE

Servicio de carruajes a todos los trenes.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

**CAFÉ TUPINAMBA**

Plaza de Abastos, 8 - ELCHE

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para facilitar un buen café, por el módico precio de cinco céntimos.

Café con gotas, 5 céntimos. \* Café con leche, 5 id.

**Parreño, Román y Antón**

ALMACÉN DE ARTÍCULOS

para la fabricación de alpargatas y otros calzados.

Canalejas, 9 - ELCHE

DISPONIBLE

FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES

**Joaquín Pérez Sánchez**

Puerta Morera, 5 - ELCHE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

**FONDA "LA CONFIANZA"**

- DE -

**José Bernad Valero**

Servicio de carruajes a todos los trenes

Calle de Sagasta, número 2

ELCHE

DISPONIBLE